

## Mitgliederversammlung 2018



Rorschach, 5.11.2018

Kontakt Alischa Brechbühl  
Direktwahl 0041 71 840 05 88  
E-Mail info@mensch-zuerst.ch

### 4. Mitgliederversammlung am 3. November 2018

Am Samstag, 3. November, fand in Rorschach die 4. Mitgliederversammlung des Vereins mensch-zuerst schweiz (people first) statt. Der Verein von Menschen mit Lernschwierigkeiten blickt vier Jahre nach der Gründung auf äusserst erfolgreiche Jahre zurück. Von 2015 bis heute konnten insgesamt 150 Teilnehmer in neun Weiterbildungen geschult werden. Darüber hinaus schaffte der Verein neue Arbeitsplätze.

#### **mensch-zuerst schweiz (people first) als Arbeitgeber**

Ein grosser Meilenstein in dem Vereinsjahr 2018 ist die Schaffung von neuen Arbeitsplätzen. Im Büro in Zürich konnten im Spätsommer zwei neue Mitarbeiter/innen eingestellt werden. Darüber hinaus gibt es ab Februar 2019 auch am Ostschweizer Standort Veränderungen. Das Team in Rorschach wird um zwei Arbeitsplätze für Mensch mit Lernschwierigkeiten und eine Assistenzstelle mit einem Pensum von 20% erweitert. Besonders bemerkenswert ist diese Leistung, da sich der Verein, ausser einzelner Projektförderungen vom Eidgenössischen Büro für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen (EBGB), ausschliesslich über private Gelder finanziert.

#### **Kompetenzteam Bildung**

«In 2018 sind die ausgeschriebenen Angebote sehr gut gebucht. Wir können eine positive Teilnehmerbilanz ziehen», freut sich Gunter Tschofen, Vorstandsmitglied mensch-zuerst schweiz. Mathilde Bischoff, Vorstandsmitglied mensch-zuerst schweiz, ergänzt: «Erst kürzlich sind verschiedene Kurse gestartet. Am Standort Zürich hat im September die Weiterbildung zum/zur Überprüfer/in begonnen. Der Kurs ist ebenfalls voll. Zwölf Teilnehmer/innen erlernen gegenwärtig die Fähigkeiten als Mensch mit Lernschwierigkeiten selbst Einrichtungen oder Institutionen zu überprüfen. In einer internen inklusiven Weiterbildung in einer sozialen Institution werden die Teilnehmenden geschult ihre eigenen Interessen vertreten zu können. Die Weiterbildung ist mit Menschen mit und ohne Behinderung.»

---

mensch-zuerst schweiz (people first)  
info@mensch-zuerst.ch, mensch-zuerst.ch

Pestalozzistrasse 11, 9400 Rorschach  
Telefon 0041 71 840 05 88

Wehntalerstrasse 482, 8046 Zürich  
Telefon 0041 44 548 01 79

### **Kooperationen und Zusammenarbeit**

Neben den eigenen Aufgabenfeldern engagiert sich das Team von mensch-zuerst schweiz (people first) in verschiedenen Arbeitsgemeinschaften, Kommissionen sowie bei Studienprojekten. So konnte ein Vertreter von mensch-zuerst schweiz mit seinen persönlichen Erfahrungen und seinem Wissen beispielsweise zu der Studie «Handlungsbedarf aufgrund der UNO-Behindertenrechtskonvention im Kanton Zürich» beitragen. Die Publikation von Juni 2018 wurde im Auftrag der Behindertenkonferenz Kanton Zürich durchgeführt und vom Kantonalen Sozialamt finanziert.

Darüber hinaus steht mensch-zuerst schweiz in ständigem Austausch mit anderen Ländergruppierungen der «people first» - Bewegung.

Weitere Informationen zur Studie «Handlungsbedarf aufgrund der UNO-Behindertenrechtskonvention im Kanton Zürich» auf [www.bkz.ch/medien/](http://www.bkz.ch/medien/)

### **Ausblick 2019**

Der Verein blickt positiv und gut aufgestellt in das neue Jahr. Dennoch gibt es auch Wünsche, die in der Mitgliederversammlung als klarer Arbeitsauftrag im Raum stehen: mehr Mitglieder und mehr finanzielle Unterstützung von öffentlicher und privater Hand.

### **Bild**



Bildnachweis: mensch-zuerst schweiz

Bildunterschrift: Vereinsvorstand mensch-zuerst schweiz

1. Reihe (v.l.n.r.): Stephanie Würzer, Christoph Linggi, Donato Lorusso, Mathilde Bischoff
2. Reihe (v.l.n.r.): Gunter Tschofen, Uwe Pfennig, Florian Benz, Marcel Singer



### **Vereinsportrait mensch-zuerst schweiz (people first)**

mensch-zuerst schweiz (people first) ist ein Verein von Menschen mit Lernschwierigkeiten. Der Verein bezweckt die aktive Förderung sowie die Unterstützung von Menschen mit Beeinträchtigung (Lernschwierigkeiten) in ihrer barrierefreien Teilhabe an der Gesellschaft und am Gemeinwesen. Im Fokus aller Aktivitäten steht das Kompetenzfeld Bildung, was bedeutet, dass Menschen mit Lernschwierigkeiten aktiv von mensch-zuerst gefördert sowie gebildet werden, um sie in ihrer Selbstbestimmung und Selbstvertretung zu unterstützen. Weiterhin setzt sich der Verein dafür ein, dass Informationen aller Art leicht zugänglich, erreichbar und nutzbar sind. Ein wesentlicher Unterschied zu anderen Organisationen ist, dass Menschen mit Beeinträchtigungen von Beginn an mit einbezogen werden, was bedeutet, dass die Kursangebote von ihnen aktiv mitentwickelt werden. Auch verfügen Menschen mit Beeinträchtigung bei mensch-zuerst als Aktivmitglieder über ein alleiniges Stimmrecht.

mensch-zuerst schweiz (people first) wurde am 2. Oktober 2014 in Rorschach gegründet und verfügt über Büros in Rorschach und Zürich. Von diesen beiden Standorten aus werden alle Aktivitäten und insbesondere das eigene Kurs- und Weiterbildungsangebot koordiniert. Darüber hinaus ist mensch-zuerst ebenfalls eine Anlaufstelle, in der Betroffene andere Betroffene auf Augenhöhe beraten. mensch-zuerst schafft aber ebenfalls Orte der Begegnung und Raum für aktive Teilhabe und gegenseitigen Austausch.

### **Kompetenzfeld Bildung**

Der noch junge Verein bietet ein vielfältiges Weiterbildungsangebot, welches sich an Menschen mit Lernschwierigkeiten, deren Angehörige und an Behörden sowie Institutionen richtet.

### **Vereinsvorstand mensch-zuerst schweiz (people first)**

Christoph Linggi, Donato Lorusso, Uwe Pfennig, Florian Benz, Stephanie Würzer,  
Mathilde Bischoff, Gunter Tschofen, Marcel Singer

Weitere Informationen: [www.mensch-zuerst.ch](http://www.mensch-zuerst.ch)